



Forum Kinder in Not e.V.

Gemeinnütziger Verein zur Unterstützung von Kinderhilfsprojekten



Helena Schaal
1. Vorsitzende
Obere Gärten 15
72149 Neustetten
info@forum-kinder-in-not.de
www.forum-kinder-in-not.de

Im Januar 2018

Jahresbericht 2017

Liebe Spenderinnen, Spender und Mitglieder des *Forum Kinder in Not*,
für das neue Jahr 2018 wünsche ich Ihnen im Namen des Vereins von Herzen
Gesundheit, Glück und alles Gute.

2017 war wieder ein Jahr mit vielen schönen und erfolgreichen Aktionen. Dafür möchten
wir allen, die den Verein unterstützen

Danke sagen
für das große Jahr,
für die wunderbare Zeit,
für so viel Liebe, so viel Leben
und für das, was bleibt.

(M. Mindner)

Unsere Veranstaltungen sind eine ideale Zeit für Austausch, neue Erfahrungen,
Ermutigungen für unsere Arbeit und, nicht zuletzt, kommt der Erlös aus den Aktionen
in vollem Umfang bedürftigen Kindern zu Gute. Bereits vor der Jahreshauptversammlung
am 11. Februar 2017 trug Horst Haller den zweiten Teil des gut besuchten Bildervortrags
über Tibet vor. Über das Jahr hinweg fanden statt:

- **Sebastian Blau Abend** – Original schwäbische Gedichte vorgetragen von Peter Nagel
- **Spanisch für die Reise**: Spanischlernen mit Spaß mit Helena Schaal
- Große **Tombola** mit gespendeten Preisen von Firmen aus Neustetten und Umgebung
auf dem 10. Backhausfest in Remmingsheim
- Lebendiges **Sommerferienprogramm** für Neustetter Kinder, wie Kerzen ziehen, Filzen,
Steine bearbeiten und andere schöne Aktionen mit Ruth Röhrenbach
- Liebevoll gestaltete **Tanzseminare** von Sigrid Kehlbeck mit Tänzen aus aller Welt
- Reisebericht mit Bildern über Tibet von Horst Haller beim **Seniorenkreis**
- Ein weiterer **Spanischkurs**: Diesmal drei Monate lang, dafür ebenso lebendig
- **Waffeln backen** auf dem Friedrichsmarkt in Tübingen

Für uns sind die Veranstaltungen immer eine wunderbare, von Leben und Begeisterung
begleitete, Zeit. Herzlichen Dank allen treuen und großzügigen Spender/innen und
Mitgliedern: Sie leisten einen großartigen Beitrag zu dem, was bleibt.

Unsere Projekte konnten wir im Jahr 2017 mit insgesamt **34.000 Euro** fördern. Finanziert
durch Spenden in Höhe von **34.102,97 Euro** sowie durch den Erlös aus unseren Aktionen
in Höhe von **3.208,55 Euro**. Zudem konnten wir Rücklagen bilden, um auch weiterhin
kontinuierliche Unterstützung für die Projekte leisten zu können.

Wir blicken auf ein aktives Jahr zurück. Einzelheiten zu unseren Projekten in Äthiopien
und Pakistan finden Sie in den Projektberichten und unter: www.forum-kinder-in-not.de

Wir freuen uns auch 2018 über Ihre Unterstützung des Forum Kinder in Not e.V.!

Mit herzlichen Grüßen

Helena Schaal

Pakistan: Erfolg der Mädchenschule hält an

Monika Schneid reiste 2017 mit ihrer 21jährigen Patentochter, die neugierig war Bagrot und die 1992 gegründete Mädchenschule kennenzulernen, nach Bagrot im Norden Pakistans.

Bis vor 25 Jahren konnten die Mädchen im Bagrot-Tal nicht zur Schule gehen. Auf Initiative von Monika Schneid und *Forum Kinder in Not* wurde damals die erste Mädchenschule gegründet, die heute vom Staat bezuschusst wird. Durch die vorbildliche Schule erkannte die Bevölkerung im Tal, wie wichtig Bildung für Mädchen ist. Heute gibt es in jedem Dorf eine Grundschule (1.-5. Schuljahr) und in zwei Dörfern eine Mittelschule (6.-8. Schuljahr) für Mädchen.

Einer der Erfolge der Schulbildung für Mädchen ist, dass junge Familien weniger Kinder bekommen. Damit sinkt nun auch die Zahl der Schülerinnen.



Die einzige High-School für Mädchen ist die über viele Jahre durch Spenden finanzierte *Monika Girls High-School* im Dorf Datuchi.

Diese Mädchenschule (1.-10. Schuljahr) hat 208 Schülerinnen und 15 staatliche Lehrkräfte. Darunter eine Fachlehrerin, die höhere Klassen in den naturwissenschaftlichen Fächern unterrichten kann. Seit Juni 2016 werden aus Spenden zwei zusätzliche Fachlehrer finanziert.

In den fünf aus Spenden finanzierten Collegeklassen (11.-14.) lernen 66 Schülerinnen. Die im Herbst 2016 eingeführte Collegeklasse mit naturwissenschaftlicher Ausrichtung hat sechs Studentinnen. Ein Erfolg, den das *Forum Kinder in Not* mit den Schülerinnen und Ihrer Hilfe weiterführen möchte.

Forum Kinder in Not förderte 2017 die Mädchenschule mit 20.000 Euro.

Äthiopien: 17 Schulen mit 936 Schülern

Seit über 20 Jahren ermöglichen unsere Partner Schulbildung in abgelegenen Gebieten der Danakil-Wüste. Wenn auch die Auswirkungen des Klimawandels, Ressourcenknappheit und Landnahme manchen Erfolg schmälern, kommen wir unserem Ziel erkennbar näher: Tausende von Kindern erhielten in den letzten zwei Jahrzehnten eine schulische Grundbildung. Der Analphabetismus in abgelegenen Gebieten ist deutlich zurückgegangen, die Kindersterblichkeit gesunken.



Im Schuljahr 2017/18 finanziert das Forum Kinder in Not in 17 Schulen mit 936 Schüler/innen. Erfreulicherweise nähert sich mittlerweile der Anteil der Mädchen dem der Jungen an. 511 Jungen und 425 Mädchen sind zurzeit in der Schule. Sie werden in drei Klassenstufen unterrichtet. Die Lehrer nehmen jährlich in den Sommerferien an einer zweimonatigen Fortbildung teil.

Dennoch ist das Leben zahlreicher Nomaden von Wassermangel und Hunger geprägt. Die Preise für Grundnahrungsmittel steigen, während die Einkommen aus dem Viehverkauf sinken, weil die Tiere mager und schwach sind. Die Menschen kämpfen mit Krankheiten, wie Durchfall, Hepatitis und Diphtherie. Wasser ist häufig bakteriell verseucht.

Das *Forum Kinder in Not* verfolgt das Ziel, Kinder so zu fördern, dass sie in eine Zukunft mit weniger Not, sicheren Einkommen und einer angemessenen Gesundheitsversorgung blicken können. Dazu tragen Ihre Spenden bei, die wir zu 100 Prozent weitergeben.

Forum Kinder in Not förderte 2017 die 17 Schulen mit 14.000 Euro.